

PUERTA REAL

Fue en Córdoba

JUAN VELLIDO

Los elefantes viejos, ya cuasi desdentados, buscan fuentes de agua donde los arbustos florezcan verdes y frescos (...). Y allí mueren, donde otros muchos ya lo han hecho antes



Dicen que los elefantes buscan un lugar para morir, y caminan durante días hasta encontrar ese paraje tenido por sagrado, que ellos ocultan celosamente en su portentosa memoria. Pero los cementerios de elefantes son un mito que solo existe en las fábulas de los blancos que viajaban a África buscando el preciado marfil de los colmillos de esos animales inteligentes y grandes que, como los hombres, guardan luto a sus muertos. En realidad, los elefantes viejos, ya cuasi desdentados, buscan fuentes de agua donde los arbustos florezcan verdes y frescos. Solo quieren brotes tiernos para alimentarse. Y agua. Y allí mueren, donde otros muchos ya lo han hecho antes.

Álvaro ha ido a morir a Córdoba. Pero no tenía allí ni amigos ni familiares ni una amante que lo esperara. Quizá, como los elefantes de África, no sabía lo que buscaba, pero en su memoria guardaba una imagen de la ciudad de los patios y las flores, la de los puentes sobre el Guadalquivir, la del templo romano, la de la mezquita árabe, la de la ciudad blanca de Julio Romero de Torres, la de Góngora, la de Averroes, la de Séneca, la de Maimónides.

Él sabía que Córdoba fue el centro de la Bética romana y la capital del mundo en el siglo X. Por aquel entonces, con más de 500 000 habitantes, era la ciudad más poblada, la más floreciente, y el centro neurálgico de la cultura. A Córdoba acudían los caudillos árabes de Oriente, los peregrinos musulmanes y hasta los aristócratas franceses que viajaban allí para encargarse de sus mejores trajes.

Álvaro, jubilado, de 76 años, abandonó su Barcelona natal y a sus dos hijas una calurosa mañana de otoño. Y dejó dicho a toda su gente que se marchaba para hacer un largo viaje de varios meses, «para ver mundo».

Y tal vez encontró en las viejas calles cordobesas ese universo propio de los sueños, ese lugar de encuentro, enigmático y oculto, como el de la fábula de la memoria de los elefantes.

Hace unos días lo han encontrado sin vida en el apartamento que había alquilado, junto a la Judería. Desde hace mucho sufría eso que han dado en llamar eufemísticamente «una larga enfermedad», un mal incurable, irreversible, con plazo fijo, que él había ocultado a todos, incluso a su familia.

En Córdoba, acaso, Álvaro fue libre, lejos de las miradas y los gestos caritativos. Él sabía que la muerte nos iguala a todos, a los buenos y a los malos, a los pobres y a los ricos. Por eso halló en Córdoba, en su luz cobriza, el sosiego y la calma que el hombre precisa en sus últimos días.

Luis de Góngora escribió a Córdoba en el siglo XVI: «Si entre aquellas ruinas y despojos/ que enriquece Genil y Dauro baña/ tu memoria no fue alimento mío,/ nunca merezcan mis ausentes ojos/ ver tu muro, tus torres y tu río,/ tu llano y sierra, ¡oh patria, oh flor de España!».

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extraerlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Ayuda urgente para el monasterio de Santiago

Sr. Director de IDEAL: Mi nombre es Ana del Carmen Durán García, abadesa del monasterio de Santiago apóstol de religiosas Clarisas, de la ciudad de Guadix, y deseo dar a conocer la situación en la que se encuentra el monasterio y la urgencia que precisa de obras de reparación para evitar su deterioro.

En nuestra condición de religiosas clarisas, con voto de pobreza tanto individual como comunitario, nos encontramos en una situación límite debido al derrumbe de unos tejados de nuestro convento. Ante la imposibilidad de

poder afrontar los gastos de dicho derrumbe, cuya reparación nos urge tanto la Consejería de Cultura de Andalucía como el Ayuntamiento de la ciudad de Guadix, recurrimos a la buena voluntad de los ciudadanos para afrontar los gastos de la reparación, ya que nos mantenemos con lo que percibimos de nuestras pensiones y nuestra capacidad económica está más que limitada para esta emergencia de un edificio histórico.

ANA DEL CARMEN DURÁN GARCÍA.
ABADESA DEL MONASTERIO DE SANTIAGO.
GUADIX

Una Universidad granadina obsoleta

Sr. Director de IDEAL: Le escribo con gran pesar y tristeza tras haber comprobado personalmente que nuestra Universidad no es una buena Universidad (como dicen por ahí las encuestas); ni siquiera es una Universidad del Siglo XXI... sino que más bien se trata de una especie de colegio para párvulos más propio de la prehistoria que de nuestra era.

Y ello es porque los planes de estudios y los encargados de elaborarlos han querido que así sea.

En concreto, Máster del Profesorado, en donde se exige una asistencia casi absoluta a las clases, ya que si no pierdes hasta el derecho de que posteriormente se te pueda evaluar mediante un examen. Y claro, se presenta un alumno que está trabajando después de muchos meses en paro y que necesita seguir haciéndolo para poderse pagar dicho estudio de posgrado, con las lógicas limitaciones del trabajo que le impiden asistir a la totalidad de las clases aunque sí a un buen número de ellas, y en donde el susodicho alumno ha cambiado todos los turnos posibles de trabajo, ha expuesto su situación al profesorado y está dispuesto a llevar a cabo todo el trabajo extra posible para sacar su máster adelante... pero la Universidad no está a la altura.

Todo ello choca con unos planes de es-

tudios obsoletos, unos coordinadores bloqueados, descolocados e incapaces de actuar ante una situación fuera de la común y «sugiriendo-me» anular la matrícula, ya que «es lo mejor».

Ante esto, la impotencia se apodera del más frágil, que además es siempre el que sale perdiendo. ¿Dónde queda la adaptabilidad de los planes de estudios? ¿Hay que elegir entre estudiar y trabajar? ¿Por qué la UGR no da respuesta a estas situaciones?

Ya es frustrante que de un plumazo quiebren expectativas y planes a los que se supone que somos el futuro de este país, pero lo que da pena realmente es que en pleno siglo XXI, instituciones como la Universidad de Granada, no sepan estar a la altura de determinadas circunstancias y que todavía hoy se limite el derecho a la educación por parte de la propia institución educativa de aquel que quiere y que está dispuesto a todo por ello. El día que eso cambie, será un gran avance para la que se supone que es una de las universidades más prestigiosas de nuestro país... ¿Cuánto nos queda por ver?

MANUEL RODRÍGUEZ TABASCO. SANTA FE

Formación escolar municipal en la capital

Señor Director de IDEAL: Dentro de los

planes de estudios de los colegios, el Ayuntamiento de Granada ofrece actividades formativas que deberían reforzar el ideario escolar, sin entrar en cuestiones ideológicas, o con las que los padres no estamos todos de acuerdo. Sin embargo, el Ayuntamiento de Granada, gobernador por el Partido Popular, ofrece Educación Afectivo Sexual, desde la perspectiva de la cultura del preservativo.

Muchos padres creemos que las relaciones sexuales deben estar incardinadas en el afecto, dentro del matrimonio y con mayoría de edad, mientras que la cultura del preservativo, contempla las relaciones sexuales como unas prácticas hedonistas, sin contar con los riesgos de su uso, o los posibles contagios víricos, por contacto, fuera de la zona de protección.

Me gustaría tener la certeza de que todos los padres saben la educación que reciben sus hijos, en estos temas. Sobre todo, por el derecho a la libertad de los padres.

Y mientras tanto, contemplo sorprendido, la cesión ideológica del Partido Popular, hacia otros escenarios de la izquierda, también en el ámbito municipal. Para no votarles.

JOSÉ LUIS AMAT MARTÍNEZ. GRANADA

En defensa de los habitantes de Trevélez

Señor Director de IDEAL: Soy Manuel Aragón Rodríguez y escribo porque estoy indignado por el artículo publicado en el IDEAL de Granada del día 26/10/2014 referente al accidente aéreo ocurrido en Sierra Nevada. Yo salgo en defensa de los habitantes de Trevélez, que fueron ellos los que localizaron el avión, que fueron ellos los que se prestaron con sus bestias al rescate de los pasajeros, que fueron ellos los que sufrieron el mal rato de tener que portar a las víctimas, que fueron ellos que andando con sus alpagatas llegaron hasta el Goterón, que fueron ellos quien amortajaron a las víctimas... Yo tengo un reportaje fotográfico hecho por mi padre, médico de Trevélez en aquella época, donde demuestra que la mayoría de los intervinientes fueron treveleños. Salen algunas imágenes de la Guardia Civil pero muy pocas del Ejército, que llegó en segunda oleada. En cuanto al pillaje del que hablaba un señor en el reportaje es totalmente falso, pues en un impacto tan grande poco quedó para su pillaje. Es cierto que hubo algunas joyas y relojes de los pasajeros, que ante la imposibilidad de devolverlos a su familiares (inclusive los restos no fueron reclamados, están enterrados en el cementerio de San José) fueron donados a la Iglesia y la Virgen de Trevélez porta alguna joya del accidente. Los treveleños en aquella época eran pobres, bastante pobres, pero trabajadores y honrados. Me encantaría publicase esto en el IDEAL para recordar la historia como fue.

MANUEL ARAGÓN RODRÍGUEZ. CENES DE LA VEGA

RAMÓN



Unos 1.500 corredores se darán cita en la I Carrera de la Universidad

ATLETISMO

:: ALEJANDRO MOLINA

GRANADA. Este domingo se celebrará la primera edición de la Carrera Urbana Universidad Ciudad de Granada 2014. Se trata de una competición de 10 kilómetros con salida y meta en los paseos universitarios de Fuente Nueva. A pesar del amplio calendario de competiciones de la provincia, la primera edición está teniendo una buena acogida y cuenta con 1.500 inscritos.

El pistoletazo de salida se dará a las diez de la mañana y entre los participantes habrá algunos nombres ilustres como el de la madrileña Ainoa Pinedo, campeona de España de marcha.

Los corredores, que tendrán el punto de avituallamiento en el Paseo del Salón, junto al final de la Cuesta Escoriaza, recorrerán el centro de la ciudad y pasarán por los puntos más emblemáticos que la Universidad tiene en Granada, tales como Facultad de Derecho o Rectorado, entre otros.

Los participantes pueden recoger el dorsal hoy sábado en el Pabellón número 2 de Fuente Nueva, de 11:00 a 20:30 horas y mañana de 8:00 a 9:00 horas.

El evento está organizado por el Centro de Actividades Deportivas de la UGR y la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Granada con la colaboración de diferentes empresas. Las inscripciones han tenido un precio de 6 euros para la comunidad universitaria y de 9 para el resto. En el caso de los niños, han sido de 2 y también para ellos habrá recorridos especiales más cortos.

EN BREVE

Abogados de Pistorius se opondrán al recurso del fiscal contra su sentencia

Los abogados de Oscar Pistorius se opondrán al recurso del fiscal contra el veredicto y la sentencia del atleta, que cumple desde el mes pasado una pena de cinco años de prisión por un delito de homicidio, informan ayer medios sudafricanos. Los representantes legales del corredor -que mató a tiros a su novia, la modelo Reeva Steenkamp, en la madrugada del 14 de febrero del año pasado en su casa de Pretoria- informaron ayer oficialmente de sus intenciones a la Fiscalía, que anunció esta semana que apelará tanto el veredicto como la sentencia. La jueza del caso, Thokozile Masipa, decidirá si acepta el recurso del fiscal Gerrie Nel en el Tribunal Superior de Pretoria, después de escuchar los argumentos de la acusación y la defensa.



Fernando Alonso (Ferrari) toma una curva durante los entrenamientos libres de ayer en Brasil. :: EFE

Alonso, el apagafuegos

El español protagoniza la imagen del primer día del Gran Premio de Brasil: su Ferrari salió ardiendo al final de los segundos entrenamientos. Rosberg comanda la jornada

AUTOMOVILISMO

:: D. SÁNCHEZ DE CASTRO

MADRID. Restaban poco más de 20 minutos para el final de la segunda sesión de entrenamientos libres del Gran Premio de Brasil cuando, de manera inesperada, un coche rojo empezó a soltar el característico humo blanco que se deriva de un motor roto. Ese coche iba conducido por Fernando Alonso, que en cuanto pudo aparcó el monoplaza sintió a su espalda el calor de las llamas: el coche estaba ardiendo. El desgastado propulsor que

en la Scuderia montaron en el monoplaza de Alonso para los ensayos de este viernes dijo basta, y Alonso se vio obligado, extintor en mano, de apagar él mismo el incendio que se había formado.

Afortunadamente se quedó en una anécdota que el propio Alonso se tomó a risa. En cuanto volvió a boxes, lo primero que dijo es que se sentía como un «bombero torero» y no fue a más la situación. Alonso podrá rodar sin problemas ni sanciones este sábado, ya que este propulsor no era el mismo que iban a montar para el resto del fin de semana. No obstante, la imagen del piloto asturiano apagando la fogata del monoplaza con el que se ha estado peleando durante toda la temporada es lo suficientemente gráfica como para compararlo con la situación general que atraviesa y ha atravesado durante los últimos cinco años.

La primera jornada de entrena-

mientos libres del GP de Brasil estuvo dominada en ambas sesiones por un Nico Rosberg que no quiere ponerle las cosas fáciles a Lewis Hamilton. El británico y el alemán llevarán su duelo al sábado en igualdad de condiciones, pero con el segundo clasificado de la general ligeramente más fino que el líder del campeonato. Ninguno de los dos vivió una jornada difícil, y eso que Interlagos albergó un inicio de Gran premio bastante complicado.

Salidas de pista constantes, varios monoplazas averiados e incluso un grave accidente en la primera sesión, protagonizado por el piloto español Dani Juncadella, dejaron uno de los viernes más movidos del año. El reasfaltado al que ha sido sometido Interlagos ha dejado una pista muy fría y deslizante, que ha obligado a los pilotos a dar lo mejor de sí mismos para evitar los accidentes.

Marussia, en liquidación judicial, desaparece

La escudería británica echa el cierre y despedirá a 200 empleados

:: COLPISA/AFP

SAO PAULO. La escudería Marussia de Fórmula 1 se encuentra en proceso de liquidación judicial, según anunció este viernes su administrador provisional, por lo que ninguno de sus monoplazas estará en la salida del último gran premio de la temporada, que se celebrará en Abu Dhabi el 23 de noviembre. Ausente en Austin e Interlagos, a causa de sus importantes problemas económicos, Marussia fue creada en 2010 con el nombre de Virgin, a iniciativa del multimillonario Sir Richard Bran-

son. Ésta es también la escudería del francés Jules Bianchi, quien sigue luchando entre la vida y la muerte en Japón, después de sufrir un grave accidente a principios de octubre en el circuito de Suzuka.

Marussia, cruel ironía de la historia, estaba realizando su mejor temporada y había logrado sus primeros puntos en mayo en el Gran Premio de Mónaco, gracias a un noveno puesto de Bianchi. Ésta es la primera vez, por tanto, que un equipo que ha puntuado en una temporada desaparece en el mismo año, desde la liquidación de Arrows en 2002. Marussia figuraba todavía el jueves en la lista de escuderías inscritas para 2015 por la Federación Internacional del Automóvil (FIA). El anuncio de ayer, sin em-

bargo, no deja ninguna esperanza para su regreso. Dos inversores indios parecían interesados en recuperarla, pero ningún ingreso fue registrado antes de la fecha límite de este viernes a mediodía. Por ello, la escudería «ha puesto fin a sus operaciones comerciales», según precisó el administrador judicial en un comunicado.

El gabinete FRP Advisory, que gestionaba Marussia desde su intervención, no podrá conservar los 200 empleos y la compañía Manor GP Racing Ltd, una sociedad británica que se formó en las categorías inferiores antes de ascender a la F1 en 2010 bajo el nombre de Virgin y después Marussia, también desaparecerá.

El principal beneficiario de esta quiebra debería ser el equipo suizo Sauber, que a partir de ahora tiene grandes posibilidades de terminar noveno en el Campeonato de Constructores, por delante de Marussia y de Caterham, y de llevarse con ello los 30 millones de libras (unos 47,5 millones de dólares) que parecían ya en manos de Marussia.

Valencia tira de casta para vencer al Laboral Kutxa

EUROLIGA

:: EFE

VALENCIA. El Valencia Basket logró su primera victoria en la Euroliga y recuperó parte de sus opciones de pasar a la segunda fase al derrotar al Laboral (79-69), en un duelo en el que tiró de garra para sobrevivir a los dos momentos en los que estuvo contra las cuerdas y en el que Luke Harangody ejerció de estilista ofensivo para rematar su triunfo.

El equipo valenciano afrontó este partido tras sufrir tres derrotas en las tres primeras jornadas y tras haber rescindido el contrato del escolta Dwight Buycks.

VALENCIA 79 LABORAL 69

Valencia Basket (15+23+27+14): Van Rossom (14), Rafa Martínez (1), Lucic (2) Harangody (23), Dubljevic (13) -cinco inicial- Ribas (11), Sato (2), Vives (4), Loncar (7) y Aguilar (2)

Laboral Kutxa (22+14+20+13): Heurtel (11), Vujacic (7), Bertans (8), Shengelia (20), Iverson (5) -cinco titular- Causeur (2), Perkins (2), Tillie (8) y San Emeterio (2) y Hamilton (4).

Árbitros: Rocha (POR), Anastopoulos (GRE), Trawicki (POL). Eliminaron por faltas personales a Iverson (m.35).

El Unicaja pierde su condición de invicto en Moscú

:: EFE

MADRID. El Unicaja puso fin a su racha de tres triunfos consecutivos en la Euroliga al perder (95-85) en la cancha del CSKA de Moscú, al que plantó resistencia a pesar de las bajas del base serbio Stefan Markovic, del escolta islandés Jon Stefansson y del alero Carlos Suárez. El equipo malagueño se presentó al partido igualado con tres victorias con el conjunto ruso, que ahora lidera en solitario la clasificación del Grupo B tras la cuarta jornada.

Los de Joan Plaza siempre fueron por debajo en el marcador ante un rival en el que sobresalió el base serbio Milos Teodosic, con 27 puntos.

CSKA MOSCÚ 95 UNICAJA 85

CSKA Moscú (29+23+20+23): Jackson (-), Fridzon (16), Weems (16), Vorontsevich (4), Kaun (8) -cinco inicial-, De Colo (6), Teodosic (27), Nichols (4) y Hines (14).

Unicaja (21+18+27+19): Granger (20), Kuzminskas (20), Vasileiadis (7), Green (6), Golubovic (8) -cinco inicial-, Soluade (5), Thomas (6), Toolson (6) y Vázquez (7).

Árbitros: Christodoulou (GRE), Jovicic (SRB) y Maricic (SRB). Señalaron técnica al técnico del Unicaja, Joan Plaza, por protestar, en el minuto 28.

Enríquez y García representan a España en el Open de Hungría

TENIS DE MESA

:: J. M.

GRANADA. Las granadinas Yolanda Enríquez y Ana García han sido convocadas una vez más para formar parte de los equipos nacionales de las categorías júnior y cadete, que durante estos días están compitiendo en el Open internacional de Hungría. Esto demuestra que las palistas del Ciudad de Granada están consideradas entre las mejores del país.

Enríquez fue la primera jugadora en entrar en liza y cayó eliminada en la modalidad individual y por parejas. En la primera solo derrotó a la italiana Armani, algo insuficiente para pasar a la siguiente ronda al no poder hacer lo propio con la polaca Slazak o la alemana Kammerer. Además, la granadina formó pareja con Marina Níguez y, en ese cuadro, no pasaron de ronda ante las rusas Kazantseva y Rub.

En cambio, Enríquez sigue viva por equipos con España A, que superó a Polonia (3-0), Alemania A (3-2) y Finlandia (3-0). El segundo combinado español cadete, en el que está Ana García, ha sido segundo de su grupo al ganar a Noruega y perder por la mínima contra Rumanía.

Derbi en Honor

Aparte de la competición internacional, el tenis de mesa nazari estará muy pendiente esta tarde del derbi entre los dos clubes que militan en División de Honor masculina. Ciudad de Granada y La Zubia dirimirán un duelo que puede ser especialmente relevante para los primeros, que aún no se han estrenado.

En cambio, los zubienses ya se quitaron esa presión hace tres semanas y arriban a este encuentro con la opción de poner tierra de por medio con respecto a la zona baja. En ella está un Ciudad que esta tarde (17 horas) luchará para cambiar de una vez el cero de su casillero de triunfos.



El Loja femenino tratará de recuperar el equilibrio en Sevilla frente a Estudiantes. :: CHAPA

El Peligros afronta con ilusión su asalto a la primera plaza

El conjunto de Ramón Balboa visita al Atlético Linares, mientras que Villanueva Mesía confía en mantener su tercera plaza en Pozo Alcón

FÚTBOL SALA

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. La primera plaza aguarda este fin de semana al FisiSalud Peligros. El cuadro granadino debería haber alcanzado el puesto más elevado del grupo XVIII de Tercera, pero la retirada del Peñarroya le descontó de su haber tres puntos que le han relegado a la segunda posición. Eso podría cambiar esta misma tarde en el caso de imponerse en el encuentro más interesante de la jornada al Atlético Linares.

El club jienense comanda esta categoría pero se encuentra inmerso en un bache de resultados que le ha restado eficacia en las últimas jornadas,

como la derrota de la semana pasada en Gádor (6-2). De este modo, los hombres de Ramón Balboa llegan en un gran momento a este partido que les puede elevar de manera definitiva, y eso que el arranque de la competición no fue perfecto para los peligreros.

El choque de esta tarde en Linares (17 horas) puede suponer el asalto definitivo del FisiSalud al liderato, por lo que se estaría un poco más cerca del gran objetivo de la campaña, que no es otro que el ascenso a Segunda B. Los locales le colocan el cartel de favoritos a Peligros, que ha entonado toda la semana un discurso de humildad con tal de rebajar la posible euforia.

Si la escuadra metropolitana se encuentra en una nube, lo mismo le sucede a Villanueva Mesía, sorprendente tercer clasificado. La remontada de la pasada semana contra Villa del Río (4-2) ha elevado a los granadinos hasta la parte noble de la tabla. Los jugadores de Javi Castañeda ahora no quieren apearse de

la misma y para ello deberán puntuar en su visita de esta tarde a Pozo Alcón (18 horas).

Segunda femenina

Por otra parte, los tres clubes granadinos que militan en la Segunda femenina tratarán de completar una jornada con buenos resultados para la provincia. El equipo que más asequible lo tiene en teoría es el Loja, que tras su varapalo en casa contra el Roldán B (2-6) quiere romper mañana (12.30 horas) su serie de dos reveses seguidos en la pista del colista Estudiantes de Sevilla. Los hispalenses han caído en sus cinco partidos de Liga, por lo que las del Poniente tienen la obligación moral de ganar ese choque.

Los otros dos representantes de la provincia se batirán el cobre esta tarde. El Monachil recibe en su pista al Almagro (18.30 horas) con la ilusión de prolongar su recuperación, mientras que el Albolote se mide a esa misma hora al Atlético Torcal en tierras malagueñas.

El Universidad ansía en Madrid puntuar al fin a domicilio

RUGBY

:: J. M.

GRANADA. Una vez obtenida la estabilidad como local, toca hallar la alegría de visitante. El Universidad de Granada ha obtenido el triunfo en sus dos últimos encuentros en casa (Industriales y Arquitectura) pero aún le persigue el sambenito de que no se ha estrenado a domicilio. En todos sus partidos ha sucumbido, y en algunos de ellos con marcadores escandalosos como el 90-0 encajado a manos del Alcobendas. Esa mala racha como foráneo se ha unido al nulo aporte en bonus defensivos que habrían hecho más digerible esa sucesión de resultados. La consecuencia es que el 'Uni' sigue en la mitad baja de la tabla en División de Honor B, aunque esta vez se medirá a un equipo que está situado por debajo de los arlequinados.

El CAU Madrid ha pasado de su rol como revelación de la pasada campaña a pulular por los puestos de abajo y solo aventajar al colista Cisneros B. La visita de los granadinos la afrontan en la capital como la ocasión idónea para relanzarse, algo que intentarán evitar por todos los modos posibles el Universidad.

El regreso de Manu Villalobos -tras su presencia con España sub-19 en el Europeo- se une al de Robi Lemos para la primera línea arlequinada. En esa parcela, la baja de Sanz la suplirá el internacional, por lo que Wirken podrá volver a la segunda línea junto a Salagnat.

En cambio, la ausencia de Gringo obligará a innovar en la tercera línea pues el hispano-mexicano lo había jugado todo con los universitarios este año. Dentro de las novedades del técnico Manolo Conde contra CAU se encuentra la convocatoria de Muhammad Gutiérrez, máximo ensayista del filial arlequinado y que podría debutar esta tarde en el primer equipo.

El 'Uni' defiende su segunda posición en las Baleares

VOLEIBOL

:: J. M.

GRANADA. La derrota de la pasada semana en el pabellón de Fuentenueva (1-3 frente a VP Madrid) le privó de alzarse con el liderato en la Superliga-2. No obstante, el Universidad de Granada femenino se mantuvo en el segundo puesto de la clasificación gracias a la claridad con la que solventó sus dos primeros encuentros y que le permitió puntuar de tres en tres en el inicio.

Esta tarde, las chicas de Fran Santos y Magda Contreras tratarán de conservar esa posición de privilegio en la pista del Voley Ciutat de Mallorca. El rival de las universitarias ya sabe lo que es perder ante su público después de que Sant Cugat le derrotase (2-3) hace un par de semanas, por lo que las granadinas intentarán sumar hoy (18 horas) en este lejano desplazamiento una nueva victoria que le otorgue cierto 'colchón' en la zona noble de la tabla, un hito que costaba visualizar de antemano pero que ahora es toda una realidad pese a competir en la segunda categoría nacional con un plantel muy joven y sin experiencia en la Superliga-2.

Por su parte, el 'Uni' masculino también jugará esta tarde (20 horas) con la etiqueta de visitante. En esta ocasión, los jugadores de Cipri Pérez competirán en la localidad murciana de Caravaca con la intención de conquistar su primera alegría a domicilio, pues las dos que ostenta de momento se han producido en Fuentenueva. A favor de la ambición nazari jugará la condición de colista de los pimentoneros, que han hincado la rodilla en sus tres duelos, con un escaso bagaje de dos sets a favor y nueve en contra.



Lance de un partido del Universidad femenino. :: GONZÁLEZ MOLERO

El líder Covirán pide audiencia con el 'rey' Bowie

El base norteamericano, MVP del pasado curso en la EBA, pone a prueba mañana en Córdoba al invicto conjunto nazarí



JUANJO MARTÍN
✉ juanjomartin@diarioideal.es
@martinjuanjo

BALONCESTO

GRANADA. El mandato del Covirán en la Liga EBA pasará mañana un duro reto ante uno de los actuales reyes de la competición. El norteamericano Adrian Bowie, que la pasada temporada deslumbró con sus 22 puntos y 23 de valoración, continúa contra pronóstico en Córdoba a pesar de los cantos de sirena que le vincularon a equipos de superior categoría.

Con el estadounidense en sus filas y de estado entonado, el Bball consiguió la pasada semana la victoria más amplia de la Liga, 41 puntos de renta a domicilio sobre San Fernando (44-85). Bowie está protagonizando un comienzo más tranquilo de lo que se esperaba -16 pun-

tos y 18 de valoración-, aunque sigue siendo una de las grandes amenazas de los cordobeses, rival de mañana (13 horas) del Covirán.

El conjunto nazarí llega a esta audiencia dominical con la baja segura de Óscar Anguita, quien por motivos laborales se cae de la convocatoria. En cambio, Pablo Pin sí podrá contar a priori con Jorge García y Berni Castillo, quienes se retiraron por precaución durante el encuentro de la pasada semana ante Cazorla y no saltaron al parqué en la segunda mitad. Ambos jugadores han evolucionado favorablemente de sus molestias musculares en esta semana y viajarán con el equipo.

Los capitalinos cuentan por el momento todos sus partidos por victorias, y además holgadas. Aun así, el técnico granadino quiere seguir apretando a sus jugadores para que ofrezcan su mejor versión y con regularidad. De hecho, el Covirán ha caído en el tercer cuarto de sus dos últimos encuentros, algo que no amenazó su triunfo final pero que desea corregir el entrenador.

«Debemos estar concentrados en el dominio del rebote para llevar el ritmo del choque, así como ser sólidos en defensa. Córdoba nos va a exigir lo mejor de nosotros dado que es un equipo que estará arriba en la tabla», afirma Pin. Si logran derrotar a Bowie, el reinado nazarí aumentará su prestigio en la EBA.



El Covirán tiene mañana un duro reto en Córdoba. :: ALFREDO AGUILAR

El Baza se desplaza a Benahavís para sumar su segundo triunfo

El Meridiano Baza desea prolongar su gran arranque de competición en la Primera Andaluza masculina, en el que los jugadores entrenados por Fernando González dieron buena cuenta del Proinsur Martos (96-76). Ese resultado colocó a los bastetanos en la tercera posición, un privilegio del que han gozado estas dos

últimas semanas sin competición y que quieren mantener o incluso mejorar tras reanudarse el campeonato liguero.

En esta ocasión, el Meridiano Baza se estrenará como foráneo en la cancha del CB Benahavís, donde se enfrentará al conjunto malagueño esta tarde a partir de las 19 horas. Los anfitriones cayeron con rotundidad ante sus paisanos del Vélez (84-62), de ahí que los granadinos sean moderadamente optimistas con respecto al devenir de este encuentro como visitantes.

La Diputación inicia su circuito invernal en Huétor Tájar

NATACIÓN

:: J. M.

GRANADA. Por sexta temporada consecutiva, la Diputación ha puesto en marcha un circuito provincial de natación que supera los cuatrocientos deportistas inscritos. Huétor Tájar será el escenario donde hoy se dé inicio a esta competición que va a tener lugar en siete sedes ubicadas en el área metropolitana, la Costa y el Poniente de la provincia.

Las categorías comprenden desde prebenjamín hasta máster-32 en las modalidades libre, espalda, braza y mariposa. Tras Huétor Tájar llegará el turno para Almuñécar (29 de noviembre), Las Gabias (20 de diciembre) y Ogijares (24 de enero) para cerrar el primer cuatrimestre. En el segundo se competirá en Huétor Vega, Salobreña, Las Gabias de nuevo y Armilla.

Maracena y Universidad confían en tomar aire en casa

BALONMANO

:: J. MARTÍN

GRANADA. Los máximos representantes del balonmano provincial encaran esta tarde un doble compromiso como local que les podría

otorgar un poco más de fuelle en sus respectivas trayectorias ligueras para respirar con más tranquilidad mientras se alcanza el ecuador de la primera vuelta. El primer conjunto en saltar a la cancha será el Universidad de Granada femenino, que dis-



Imagen de un partido anterior del BM Maracena. :: R. L. PÉREZ

putará en Fuentenueva (19 horas) su pulso en División de Honor Plata contra Vúcar Goya.

Los almerienses marchan segundos en la clasificación, por lo que las jugadoras dirigidas por Javier Alonso tendrán ante sí un complicado reto. Si hace dos semanas pelearon hasta el final contra el líder Ciudad Real, en esta ocasión deberá repetirse ese mismo espíritu luchador y algo más de acierto en ambos lados de la cancha para aspirar a su segundo triunfo de la campaña.

Ese mismo objetivo es el que persigue el STG Bus Maracena a partir de las 20 horas con el Manzanares como adversario. El club ciudadrealense viene de perder contra el Luna Tenerife por un exiguo 24-23, lo que supuso su tercer revés en sus seis partidos computados, habiendo ganado el resto.

Por su parte, los hombres de Jesús Escañuela cosecharon un nuevo empate -el tercero en lo que va de temporada- en su desplazamiento a tierras cordobesas para medirse al Aguilar (25-25). De ahí que el equipo metropolitano arde en deseos de sumar un nuevo triunfo que les distancie un poco más de la zona baja de la clasificación en Primera Estatal, de la que apenas le separan actualmente dos puntos.

Medio millar de corredores en el estreno de la 'Loja Stone Race'

MONTAÑISMO

:: N. JIMÉNEZ

LOJA. Medio millar de personas de toda la geografía andaluza participan este domingo en la primera edición de la 'Loja Stone Race', que recorre en diferentes distancias y modalidades la Sierra Gorda del municipio. Aunque la iniciativa comenzó tímida, las expectativas del club Malacara, que organiza esta prueba deportiva, se han visto superadas con creces. Hace dos semanas tuvieron que cerrar las inscripciones porque superaron el tope que se habían puesto a organizarla.

Este es el primer trail por la Sierra de Loja y dispone de dos opciones deportivas: una competitiva con dos recorridos -el trail de 20 kilómetros y el minitrail de 11 kilómetros- y otra plenamente recreativa -una marcha senderista de once kilómetros-.

La carrera saldrá a las 9.30 horas del domingo desde el pabellón lojeño, donde también estará ubicada la meta, y realizará una exigente subida más allá de la conocida como Cruz de Periquetes, en la cima de la serranía.

Habrán trofeos en modalidad trail a los tres primeros en las diferentes categorías de ambos sexos y un obsequio al club con mayor participación. En la modalidad minitrail se entregarán trofeos a los tres primeros clasificados en categoría absoluta masculina y femenina.

Balcón del Genil defiende su liderato frente al Wuca gaditano

WATERPOLO

:: J. M.

GRANADA. El Balcón del Genil Huétor Vega regresa a la competición después de un breve resceso de una semana. El conjunto entrenado por Pío Salvador, líder de la Primera Andaluza, vuelve a la acción y lo hace este mediodía (12 horas) como visitante frente al Wuca. El cuadro gaditano cayó con estrépito en la primera jornada (12-22 ante Marbella), por lo que tratará de resarcirse contra los granadinos.

Un peldaño por debajo, en Segunda autonómica, el Motril visita mañana al CW Málaga con tal de sumar su triunfo inaugural del curso, tras su empate contra Alcalá (6-6). Además, en categoría femenina el conjunto costero recibe hoy a Dos Hermanas (15.30 horas), mientras que el Balcón del Genil descansa.